
Álvaro  Uribe  en  CADE  2024:
“Perú  es  un  ejemplo  de
estabilidad económica”
El expresidente de Colombia, Álvaro Uribe, participó en CADE
Ejecutivos  2024  con  una  ponencia  en  la  que  destacó  la
resiliencia  de  la  economía  peruana,  que  ha  logrado  salir
adelante a pesar de dificultades como la crisis política.

Uribe calificó a Perú como un ejemplo de estabilidad económica
en Latinoamérica, incluso en medio de altibajos. Según el
exmandatario,  es  crucial  que  los  representantes
gubernamentales busquen moderar la política y gestionarla con
serenidad, comparándola con el “mar tranquilo de San Martín,
apenas agitado por la brisa”.

Para  subrayar  la  importancia  de  mantener  la  estabilidad
económica, Uribe instó a sostener el dinamismo necesario para
crecer un 5 % adicional, comparándolo con navegar en el “mar
turbulento de Bolívar”. Estos ejemplos los ofreció al recordar
su visita al lugar donde se reunieron San Martín y Bolívar en
Guayaquil.

CADE 2024: Álvaro Uribe destaca el
rol de los jóvenes
Aunque resaltó la estabilidad económica, Uribe señaló que aún
hay  desafíos  importantes  por  abordar,  especialmente
relacionados con la juventud. Mencionó que, en América Latina,
el  promedio  de  edad  es  de  32  años,  pero  lamentó  que  el
desempleo juvenil alcance hasta un 28 %.

En el caso de Perú, recordó que, hacia finales de 2023, se
registraron aproximadamente 1 840 000 jóvenes que ni estudian
ni trabajan, lo que equivale al 23 % de la población juvenil.
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Sin embargo, felicitó al país por iniciativas como el CADE de
la Juventud.

En  cuanto  a  Colombia,  compartió  su  propuesta  de  ofrecer
alternativas  educativas  basadas  en  ciclos  cortos  y
articulados, que permitan a los jóvenes obtener una formación
técnica en seis meses para trabajar y emprender.

El  desafío  del  emprendimiento
juvenil
Uribe destacó que la juventud de Latinoamérica necesita apoyo
para desarrollarse más allá del empleo tradicional. Considera
que  los  gobiernos  deben  fomentar  el  emprendimiento,
proporcionando los recursos necesarios para que los jóvenes
puedan prosperar.

Sin embargo, advirtió que para implementar estas políticas es
indispensable generar confianza en las autoridades. “Ninguna
política, ya sea por edades o regiones, será efectiva en un
país  que  no  inspire  confianza”,  concluyó  el  expresidente
colombiano.
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¿Por  qué  es  tan  importante
CADE Ejecutivos 2024 para el
Perú?
CADE Ejecutivos 2024 se lleva a cabo en Arequipa, donde se
abordan  temas  de  interés  nacional  en  un  contexto  de
dificultades económicas y degradación generalizada en el país.
Roberto De La Tore, presidente de la Cámara de Comercio de
Lima (CCL), compartió su perspectiva sobre el foro.

En diálogo con RPP, De La Tore destacó que el lema de CADE
Ejecutivos 2024, «De la degradación a la reconstrucción de
nuestro futuro«, es sumamente significativo, ya que plantea el
inicio de un proceso de reconstrucción en el Perú. Subrayó que
el sector empresarial jugará un papel clave para impulsar los
grandes  cambios  necesarios  frente  a  los  problemas
estructurales  del  país.

La  relevancia  de  CADE  Ejecutivos
2024
El representante de la CCL resaltó la importancia de esta 62.ª
edición como un espacio para que el sector empresarial analice
y discuta temas cruciales relacionados con educación, salud,
política y reformas estructurales.

De  La  Tore  enfatizó  que  es  esencial  abordar  los  grandes
problemas que afectan al Perú, en especial por la desconfianza
ciudadana en las instituciones, lo que ha derivado en una
crisis institucional.

Asimismo, señaló que la incertidumbre política ha impactado de
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forma negativa tanto al país como a las inversiones, a pesar
de los esfuerzos del gobierno por atraer capital privado.

Inversión privada y pública: cifras
y desafíos
El crecimiento de la inversión privada en lo que va del año
(enero-septiembre) ha sido de apenas 0,4 %, mientras que la
inversión pública alcanzó un 21 %.

Según De La Tore, esto permitiría que el PBI cierre en un 3 %.
Sin  embargo,  advirtió  que  este  nivel  de  crecimiento  es
insuficiente para reducir la pobreza.

Por ello, destacó la necesidad de fomentar la inversión para
2025, con el objetivo de generar más empleo y estabilidad.
Además, precisó que, sin el aumento del 21 % en la inversión
pública, el PBI no habría llegado al 3 %.

El  déficit  fiscal:  un  tema
prioritario
Sobre el déficit fiscal, De La Tore afirmó que, aunque los
indicadores macroeconómicos del Perú son sólidos, no se ha
cumplido la meta fiscal durante dos años consecutivos. Esto
podría dañar la imagen del país a largo plazo.

“Llegará  un  momento  en  el  que  esto  afectará  nuestras
calificaciones de riesgo”, advirtió. También precisó que la
disciplina fiscal es una tarea del Ministerio de Economía y
Finanzas.

Consultado sobre las prioridades económicas para el Ejecutivo,
De La Tore destacó la seguridad como un tema central, ya que
el aumento de la delincuencia afecta la inversión.

También enfatizó la necesidad de estímulos para la inversión
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nacional  y  extranjera,  y  señaló  que  las  Zonas  Económicas
Especiales  Privadas  pueden  ser  una  herramienta  clave  para
atraer  capitales.  Finalmente,  instó  a  ejecutar  el  plan
nacional  de  competitividad  para  cerrar  las  brechas  de
infraestructura  y  mejorar  la  competitividad  del  país.

Remuneración mínima: “Debe ser un
tema técnico”
En relación con el incremento de la remuneración mínima vital,
De La Tore aseguró que es un asunto técnico que no debe estar
influenciado por discursos ni decisiones políticas.

“Todos deseamos que las personas ganen más, pero deben darse
ciertas condiciones para que esto sea sostenible”, indicó.
Agregó  que,  según  un  estudio  del  Banco  Central,  la
remuneración  mínima  actual  está  sobreestimada  y  debería
calcularse en 726 soles.

Censura del ministro de Energía y
Minas
Sobre la censura de Rómulo Mucho, exministro de Energía y
Minas, De La Tore comentó que la salida del funcionario no
debe retrasar la discusión del proyecto de ley MAPE, que busca
beneficiar a la pequeña minería y a la minería artesanal.

Además, insistió en que no se prorrogue el Reinfo, al quedar
demostrado que la minería ilegal se ha aprovechado de esta
medida. Para cerrar, recalcó que el Ejecutivo no debió esperar
a última hora para tratar este proyecto de ley.
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Corea del Sur se alista para
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APEC  2025  reuniéndose  con
autoridades peruanas
Corea del Sur se prepara como futura organizadora de APEC 2025
y realizó una importante visita a las sedes principales donde
se desarrolló la Semana de Líderes Económicos 2024, como el
Centro  de  Convenciones  de  Lima  y  el  Centro  de  Prensa
Internacional.

Autoridades surcoreanas, como el alcalde de Gyeongju, Joo Nak-
young, se reunieron con los organizadores de APEC 2024. Carlos
Chávez-Taffur, presidente del Grupo de Trabajo “Presidencia
APEC Perú 2024”, ya nos había adelantado en exclusiva esta
importante reunión.

Además de Nak-young, lo acompañaron sus asesores, miembros de
la Universidad Coreana Dongguk y otros representantes que se
harán cargo de APEC 2025 en Corea del Sur.

APEC  2025:  ¿En  qué  consistió  la
reunión  con  representantes
coreanos?
El  encuentro  entre  autoridades  sirvió  a  la  delegación
surcoreana para tomar apuntes sobre el promedio de visitantes
extranjeros, las características necesarias de los espacios de
diálogo, los criterios de acreditación, la capacidad hotelera,
entre otros aspectos.

APEC  2024:  Corea  del  Sur  y  Perú
reafirmaron sus lazos comerciales
En entrevista para “La Cámara”, Chávez-Taffur habló sobre las
buenas relaciones diplomáticas que existen entre nuestro país
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y Corea del Sur. Uno de los temas centrales para fortalecer
los lazos comerciales está relacionado con temas militares.

Un discurso similar ofreció Yoon Suk-yeol, presidente de Corea
del Sur, durante su participación en el APEC CEO Summit Perú
2024, quien calificó a Perú como un “socio comercial clave”
gracias a la cooperación en defensa de ambos países; además de
resaltar el “Memorándum de Entendimiento sobre Cooperación en
Defensa Corea-Perú”.

Suk-yeol  añadió  que  en  APEC  2025  se  abordarán  tres  áreas
clave: conectar, innovar y prosperar. El mandatario está a la
expectativa de la próxima edición de la reunión de líderes y
espera discutir temas que son importantes para la humanidad,
como la conectividad de la cadena de suministro, la innovación
en inteligencia artificial y la transición hacia una economía
baja en carbono.
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